

Curso Online BeFlexible: Oportunidades y Desafíos en Soluciones de Flexibilidad Energética

Organizado por la Universidad Pontificia Comillas en el marco del Proyecto BeFlexible, el MOOC está abierto para inscripciones a todos los interesados y permanecerá disponible hasta mayo de 2026.

BeFlexible se enorgullece en anunciar el lanzamiento de un Curso Online Masivo y Abierto (MOOC) organizado por su socio, la Universidad Pontificia Comillas, como parte de su programa de formación en capacidades. Accesible en línea, esta formación se centra en las “Oportunidades y Desafíos para habilitar soluciones de flexibilidad en los sistemas eléctricos” y está dirigida a profesionales del sector, comunidades de investigación y público en general, incluyendo ciudadanos interesados.

Este programa ofrece una oportunidad única para profundizar en el entendimiento de cómo los consumidores residenciales interactúan con la flexibilidad de la red, aprender sobre las estructuras de incentivos para los Proveedores de Flexibilidad de Pequeña Carga (SLFPs), conocer diversos mecanismos para la adquisición de flexibilidad y entender su uso combinado. La formación también explora los aspectos regulatorios del sector energético y examina diferentes modelos de negocio, junto con su aplicación e impacto en la gestión y distribución de energía.

¿Qué ofrece el MOOC?

Como parte del proyecto europeo BeFlexible, el MOOC está diseñado para crear un espacio de intercambio de conocimiento que facilite una comprensión integral de la flexibilidad y la regulación en el sector energético. Abarcando temas desde los consumidores residenciales hasta los modelos de negocio y los marcos regulatorios, este curso aprovecha la experiencia acumulada del profesorado e investigadores de la Universidad Pontificia Comillas y el Instituto INESC TEC de Ingeniería de Sistemas, Tecnología y Ciencia.

El programa se divide en **cinco módulos principales**:

El primer módulo aborda a los consumidores residenciales y su interacción con la flexibilidad de la red. **El segundo módulo** discute los incentivos para los Proveedores de Flexibilidad de Pequeña Carga (SLFPs, por sus siglas en inglés), detallando el marco de incentivos y proporcionando ejemplos prácticos. **El tercer módulo** cubre los mecanismos de adquisición de flexibilidad, como tarifas de red, acuerdos de conexión y mercados locales. **El cuarto módulo** se centra en la regulación, abarcando comunidades energéticas, agregadores, submedición y remuneración de los Operadores de Sistemas de Distribución (DSOs). **El último módulo** explora diversos modelos de negocio en el sector energético.

¿Cómo unirse al programa?

El MOOC ya está abierto para inscripciones y estará disponible hasta el 31 de mayo de 2026. Los interesados pueden inscribirse a través de la plataforma de la Universidad Pontificia Comillas. Para inscribirse, los participantes deben crear una cuenta personal y enviar una declaración de interés para unirse al programa. Una vez registrados, recibirán notificaciones e instrucciones de acceso, y se espera que completen el curso en aproximadamente 8 semanas. ¿Listo para convertirte en un experto en el sector energético? [Regístrate aquí](#).

INFORMACIÓN ADICIONAL

Redes Sociales:

- X: [@BeFlexible_eu](#)
- LinkedIn: [BeFlexible EU](#)

Contactos:

Ana Báscones: abascones@zabala.es

Beatriz Quintillá: bquintilla@zabala.es

Susana Garayoa: sgarayoa@zabala.eu